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Mensagem de Boas Festas

Filiada à AMB

O ano de 2010 já se aproxima do final e gostaria 

somente de comunicar a todos os membros da SBCP 

que, juntamente com a colaboração de alguns colegas 

e, em particular, do Secretário Geral Ronaldo Sales, 

identificamos inicialmente alguns problemas que têm 

trazido grande dificuldade para a prática de nossa 

especialidade em alguns centros de nosso país, como 

a área de atuação em vídeolaparoscopia, ausência dos 

procedimentos cirúrgicos videolaparoscópicos para 

o tratamento do câncer colorretal no rol da ANS e a 

ausência na tabela AMB  de alguns  procedimentos 

vídeo-laparoscópicos, além da  reabilitação  do assoalho 

pélvico e exames como ultrasom anorretal.

 Iniciamos então um trabalho em conjunto com 

estas instituições, enviando justificativas,  relação de 

procedimentos, etc e parece-nos que deveremos obter 

resultados positivos para o próximo ano.

Gostaria ainda de reiterar o convite para que todos 

participem do nosso 60º Congresso Brasileiro em 

Fortaleza, no período de 2 a 6 de setembro de 2011. 

Temos 17 convidados internacionais já confirmados, 

os quais participarão inclusive como palestrantes e 

cirurgiões nos cursos internacionais  programados para 

os dias 2 e 3 de setembro. O programa social está sendo 

elaborado com o máximo de zelo para que possamos 

também desfrutar do nosso excepcional clima e das 

belas praias cearenses.

F ina lmente ,  dese jo  a  todos  os  co legas 

coloproctologistas brasileiros e familiares um Natal pleno 

de alegria e um 2011 com saúde e muito sucesso.

Francisco Sérgio P. Regadas, 

Presidente da SBCP e do 60º Congresso
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RELATÓRIO DO CONCURSO PARA O TÍTULO DE 

ESPECIALISTA –  2010

As provas teórica e oral para 
obtenção do Título de Especialista em 
Coloproctologia – 2010, aplicadas 
no Centro de Convenções do Hotel 
Intercontinental, no Rio de Janeiro, no 
dia 3 de setembro de 2010, às 9:00 
e às 14:00 horas, transcorreram sem 
incidentes. Contratamos a SELECT, 
empresa que digitalizou, editou, 
imprimiu e ajudou na aplicação 
e correção da prova teórica. Foi 
realizada nessa oportunidade a 
prova oral, constituída por bancas 
compostas de Ex-Presidentes, do 
Secretário Geral, do Relator e alguns 
membros da Comissão de Título de 
Especialista. 

Dos 75 inscritos, 68 realizaram os dois 
exames.

Recebemos recursos enviados por 
2 candidatos dentro do prazo esta-
belecido. Os recursos questionavam as 
seguintes questões da prova teórica:  
8, 20, 26, 34, 36, 37, 56, 60 e 66.

Após avaliação criteriosa que levou 
em consideração os livros-texto 
sugeridos no Edital e dos quais as 
questões foram retiradas, decidimos 
anular a questão 36 da prova teórica. 
Os pontos foram computados para 
todos os candidatos.

Os demais recursos referentes às 
outras questões foram indeferidos 
pela Comissão. 

Após correção pela firma contratada 
e realizada a análise da prova oral, o 
índice de aprovação foi de 77,94% do 
total de inscritos. Desta maneira, 53 
candidatos foram aprovados. 

Eduardo Cortez Vassallo (RJ)

Relação dos candidatos aprovados: 

1. Alexandre Gheller - DF
2. Alexandre Medeiros do Carmo - SP
3. Aline Ribeiro Teixeira Cavalcante - PE
4. Amanda Machado Bernardo - SP
5. Ana Cristina do Nascimento Alves - SP

6. Bárbara Heloisa Zanchetta Pozzobon - SP
7. Caio Sergio Rizkallah Nahas - SP
8. Carlos Alberto Torres de Castro - SP
9. Carlos Otávio da Silva Ribeiro - RJ
10. Doryane Maria dos Reis Lima - PR
11. Eduardo Angelo Braga - MG
12. Edvaldo Silva Lima - DF
13. Elaine Cristina Henrique de Almeida - BA
14. Fabiana Marques Fernandes - PR
15. Felipe Guerrero Prieto - SP
16. Fernanda Bellotti Formiga - SP 
17. Fernanda Ribeiro Ito - RN
18. Giancarlo de Souza Marques - MA 
19. Giselle Maldonado - PR
20. Gustavo Daniel Vila Argolo Mazurkiewicz - BA
21. Gustavo Kurachi - PR
22. Isaac José Felippe Corrêa Neto - SP
23. João Carlos Nepomuceno Gonçalves - ES
24. João Pablo Fioravanti Calheiros - RJ
25. Jorge Augusto Cardoso Oliveira - DF
26. José Rodrigues Gonçalves Junior - RJ
27. Karina Dagre Magri - SP
28. Leonardo Amorim Formaggine - RJ
29. Lisandra Carolina Marques Quilici - SP 
30. Luciana Paes Peixoto Neto - RJ
31. Luciane Hiane de Oliveira - SP
32. Luciano Copetti Trevisan - RS
33. Luciano Santana de Miranda Ferreira - BA 
34. Luiz Vagner Sipriani Junior - SP
35. Marcio Cavalcante Carneiro - RJ
36. Maria Carolina de Matos Otoni - MG
37. Maria Ester Giehl - RJ
38. Maria Fernanda Zuttin Franzini  - SP
39. Maria Tereza Coimbra Carvalho  - SP
40. Mariane Bartmann - RS
41. Marleny Novaes Figueiredo - RJ 
42. Maurício Cotrim do Nascimento  - DF
43. Nelson Fausto Dell’aquila Júnior - SP
44. Paulo Roberto Ramacciotti Filho - SP
45. Peterson Martins Neves - MG
46. Priscilla de Sene Portel Oliveira - SP
47. Rafael Luís Luporini  - SP
48. Reginaldo Rodrigues do Prado - SP
49. Roberta Lages das Mercês  - SP
50. Sandra Maria Gico Lima Belo - AL
51. Stênnio Pablo Gonçalves Machado - SP
52. Teon Augusto Noronha de Oliveira - MG
53. Thiago de Brito Ribeiro – RJ

O Jornal Informativo se congratula com os novos especialistas, 

desejando-lhes muito sucesso na profissão.
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A Sociedade Brasileira de Coloproctologia oferece anual-
mente a Bolsa A/B a médicos brasileiros e de outros paí ses 
latino-americanos interessados em acompanhar serviços  
especializados em Coloproctologia no Brasil.

DOS CANDIDATOS 

1.  Somente serão aceitas inscrições de candidatos com no 
máximo 5 anos de término da Residência Médica em 
Coloproctologia, Cirurgia Geral, Ci rur gia do Aparelho 
Digestivo ou Cirurgia Oncológica.

2. Os candidatos deverão submeter seu currículo à 
Secretaria da Sociedade Brasileira de Colo proctologia à 
Avenida Marechal Câmara, 160 – sala 916, Cep 20.020-
080 - Rio de Janeiro (RJ) até 15 dias antes da data 
inicial do Congresso Brasileiro de Coloproctologia.

DAS BOLSAS 

1. O número de bolsas por ano será de três, a serem 
utilizadas em período de 90 dias consecutivos, de comum 
acordo entre o candidato e a instituição escolhida. 

2. Não haverá número de bolsas pré determinado para 
candidatos brasileiros ou de outros países. 

REGULAMENTO DA BOLSA A/B (ANGELITA & BORIS) 

SOCIEDADE BRASILEIRA DE COLOPROCTOLOGIA

3. O valor unitário da bolsa é de US$3.000 (três mil 
dólares americanos), o qual será depositado em reais 
na conta corrente do bolsista ao início do estágio.

DAS INSTITUIÇÕES 

1. A bolsa deverá ser necessariamente utilizada para 
freqüência supervisionada pela Prof. Angelita Gama 
e Prof. Boris Barone no Instituto Angelita & Joaquim 
Gama, junto ao Hospital Oswaldo Cruz, sito à Rua 
Manoel da Nóbrega, 1.564 – em São Paulo (SP).

2. A participação em atividades  exercidas em outras 
instituições é permitida e está condicionada à 
aprovação pelos Supervisores Angelita Habr-Gama e 
Boris Barone.

DA COMISSÃO JULGADORA 

1. A Comissão Julgadora é composta por três membros 
permanentes: Profs. Angelita Habr-Gama, Joaquim 
Gama e Boris Barone.

2. O Presidente e o Secretário Geral da Sociedade 
Brasileira de Coloproctologia serão convidados a 
participar do processo seletivo em cada concurso

O prêmio A/B conferido anualmente pela Sociedade 
Brasi lei ra de  Coloproctologia (SBCP) seguirá as seguintes 
normas:

DA INSCRIÇÃO 

1. O candidato deverá ser médico inscrito em Conselho de 
Medicina Brasileiro ou de outro País latino-americano;

2. O candidato deverá submeter à Secretaria Geral da 
Sociedade Brasileira de Coloproctologia um trabalho 
científico que obedeça às normas para publicação na 
Revista Brasileira de Coloproctologia;

3. O trabalho deverá necessariamente tratar de assunto 
diretamente relacionado à Coloproctologia Clínica, 
Cirúrgica ou Experimental;

4. O trabalho deverá ser original, inédito e escrito em 
português;

5. Somente serão aceitos trabalhos inscritos até 30 
dias antes da data inicial do Congresso Brasileiro de 
Coloproctologia;

6. Todos os trabalhos concorrentes a este prêmio serão 
considerados para publicação na Revista Brasileira de 
Coloproctologia.

DO JULGAMENTO 

1. A Comissão Julgadora será composta de 5 membros a 
serem indicados pela Prof. Angelita Habr-Gama e Prof. 
Boris Barone, com o Presidente da Sociedade Brasileira 
de Coloproctologia como Membro nato.

2. Os trabalhos serão analisados pela Comissão Julgadora 
que se reunirá para decidir o vencedor do Prêmio;

3. O julgamento deverá seguir a avaliação dos seguintes 
itens: 
a. Redação, Português;
b. Originalidade;
c. Relevância Clínica, Experimental;
d. Qualidade da Ciência, Nível de Evidência;
e. Resultados que sustentem as Conclusões;
f. Discussão dos pontos fortes e fracos do traba lho.

DA PREMIAÇÃO 

1. O vencedor do Prêmio será anunciado no jantar 
de encerramento do Congresso Brasileiro de Colo-
proctologia;

2. O valor da premiação acompanhará o valor cor res-
pondente ao Prêmio Pitanga Santos da SBCP;

3. No caso de haver empate entre dois ou mais can-
didatos, o valor será repartido igualmente entre os 
vencedores;

4. O trabalho vencedor será automaticamente enca-
minhado para avaliação e publicação na Revista 
Brasileira de Coloproctologia;

5. Os autores do trabalho vencedor receberão  Certificado 
do Prêmio elaborado pela Sociedade Brasileira de 
Coloproctologia. 

DA DURAÇÃO

Este Regulamento só poderá ser alterado de  comum 
acordo pela Prof. Angelita Habr-Gama e Prof. Boris 
Barone.

REGULAMENTO DO PR¯MIO A/B (ANGELITA & BORIS) 
SOCIEDADE BRASILEIRA DE COLOPROCTOLOGIA
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RESUMO da ata da 66ª Assembléia Geral Ordinária (AGO), realizada no dia 5 de setembro de 2010, no auditório 
Quartzo do Hotel Intercontinental, no Rio de Janeiro - RJ, durante o 59º Congresso Brasileiro de Coloproctologia.

O Presidente Dr. Francisco Lopes Paulo convocou para compor 
a mesa o Secretário Geral – Dr. Ronaldo Coelho Salles, 
a Primeira Tesoureira – Dra. Iara Vasconcellos Seixas e o 
Presidente Eleito Dr. Francisco Sergio Pinheiro Regadas. 

RELATÓRIO DA SECRETARIA GERAL (DR. RONALDO SALLES): Na 
AGO do 58º Congresso Brasileiro de Coloproctologia, realizado 
em São Paulo, foram admitidos 11 membros aspirantes, 53 
membros filiados, 31 foram promovidos a membros associados 
e 27 a membros titulares. O quadro social do exercício ficou 
assim composto: Membros Titulares - 537; Membros Associados 
– 381; Membros Filiados – 510; Membros Aspirantes- 25; 
Membros Correspondentes – 10 - Membros Honorários- 12 
e Membros Remidos – 50. Total - 1.525. Recebemos 18 
propostas de admissão para membro aspirante, 75 propostas 
de admissão para membro filiado, 52 para mudança de 
categoria para associado, 40 para titular, todas analisadas e 
em condição de serem aprovadas. Admitidos como Membros 
aspirantes: Alceu Fontana Pacheco Neto (PR), Anna Paula Silva 
Costa (RJ), Caroline Pinto Coutinho (MG), Clarisse Guimarães 
Casali (RJ), Flavio Silva Nogueira (SP), Guilherme de Almeida 
Santos (MG), Hugo Ribas Neto (RJ), Ilana Grosman (RJ), Ivan 
Carlos Becker (PR), Laura Moschetti (RS), Lorena Nagme de 
Oliveira (RJ), Marcela Miguel Silva (RJ), Marcos Tulio Gomes 
de Souza (RJ), Mariana Andrade Carvalho (BA), Monike 
Valerie Silva (RJ), Patrícia Cardoso Motta Lima (RS), Paula 
Alves da Conceição (RJ), Rafael Ferreira Correia Lima (SP). 
Como Membros Filiados: Adelmo Vinícius de Lima Oliveira (BA), 
Adriana Bahia Oliveira (BA), Adriana Borgonovi Christiano (SP), 
Alexandre Silva Campos (SP), Alexandre da Silva Nishimura 
(SP), Alline Simões Ferreira (SP), Ana Carolina Lisboa Prudente 
(SE), André Figueiredo Accetta (RJ), Andréa Sobral Mendes 
dos Santos (RJ), Angélica Freitas da Silva Kneipp (RJ), Bianca 
Oliveira Silva Sodré (SP), Carlos José Galeazzi (SP), Carolina 
Aharoni Leão (SP), Cristiane Koizini Martos Fernandes (MG), 
Cristine Bastos Silva (RJ), Danielle Talamonte (DF), Doryane 
Maria dos Reis Lima (PR), Eliane Camargo de Jesus (RJ), 
Érico de Carvalho Holanda (CE), Estevam Madarás Junior 
(SP), Fabio Alves Soares (DF), Fábio Freire Almeida Silva 
(BA), Fábio Vieira Teixeira (SP), Felipe Guerrero Prieto (SP), 
Fernanda Bellotti Formiga (SP), Fernanda Coelho Ferreira (DF), 
Flávia Fontes Faria (MG), Francisco Sergio Pinheiro Regadas 
Filho (CE), Gediel Teixeira Xavier (ES), Geraldo Rosendo 
de Castro Junior (MG), Giancarlo de Souza Marques (MA), 
Gilvana Raimunda Machado dos Santos (PE), Glenio Fernandes 
Moraes (MG), Gustavo Barbosa Furtini (MG), Gustavo Daniel 
Vila Argolo Mazurkiewicz (BA), Gustavo Kurachi (PR), Gustavo 
Melo da Silva (Rn), Guy Gama de Carvalho (SP), Helene 
Moreira Ferrão (RJ), Henrique Aragão Silveira (DF), Herbert 
Marcondes Pereira (MG), José Francisco Benedetti Parizotto 
(RS), José Roberto Teixeira Júnior (SP), Karina Dagre Magri 
(SP), Katia Graciosa (PR), Lizandro Frainer Furlani (PR), Luiz 
Nazareno França de Moura (PA), Maíra Lemos Oliveira de 
Galiza (PE), Marcela Monho Bottino (RJ), Marcelo Pandolfi 
Basso (SP), Marco Antônio Cattani França (DF), Marco Aurelio 
Pereira Gomes (Go), Marcos Paulo Hyppolito da Silva (SP), 
Maria Bianca de Lacerda Fernandes (DF), Maria Célia Calijuri 
Hamra (SP), Mariane Bartmann (RS), Mariangela Galante (SP), 
Marília Lúcia Cardoso Barros Domingues (SP), Marleny Novaes 
Figueiredo (RJ), Natália Peres Martinez (SP), Nelson Fausto 
Dell’aquila Júnior (SP), Orlando Filetti Filho (ES), Paola Moreira 
de Almeida (RS), Paula Dias Pereira Cunha (BA), Paulo Rocha 
França Neto (MG), Rafael Dienstmann Dutra Vila (RS), Raquel 
Kelner Silveira (PE), Roberta Lage das Mercês (SP), Sidney 
Klajner (SP), Stenio Pablo Gonçalves Machado (SP), Tatianny 
Naves de Souza (DF), Teon Augusto Noronha de Oliveira (MG), 
Thiago de Brito Ribeiro (RJ), Tiago Luis Dedavid E Silva (RS), 
Valdir Tercioti Junior (SP). Promovidos A Membros Associados: 
Adryano Gonçalves Marques (CE), Ana Carolina Pereira 
de Sousa (SP), Ana Paula Paiva Moreira (SP), André Luigi 
Pincinato (SP), André Pereira Westphalen (PR), Anna Christina 

Cabral Cordeiro da Silva (PE), Aurélio Fabiano Ribeiro Zago 
(MG), Carina Monteiro Barillo (RJ), Celso Augusto de Moraes 
Simoneti (SP), Celso Augusto Milani Cardoso Filho (SP), Cristina 
Almeida Vidotto (SP), Daniel de Carvalho Damin (RS), Daniel 
Martins Barbosa de Medeiros Gomes (MG), Daniela Louzado 
Cordeiro (BA), Delber Schirmer (RS), Eda Maria Vinhaes Dantas 
(BA), Elaine Cristina Henrique de Almeida (BA), Félix Antônio 
Insaurriaga dos Santos (RS), Fernanda Meira Pinto Coelho 
(BA), Fernando Lopes Vieira (Pi), Geanine Baggio Fracaro (PR), 
Giovanni José Zucoloto Loureiro (ES), Gustavo Sevá Pereira 
(SP), Humberto Marten Teixeira (SC), Isabela Pessoa Elias 
Gonçalves (MG), Jéssica Lins Bonfatti (RJ), João de Souza 
Coelho Neto (SP), Jorge Augusto Cardoso Oliveira (RJ), José 
Antonio Guimarães Bandeira (PE), Kanthya Arreguy de Sena 
Borges (MG), Marcelo Rodolfo Marciano (SP), Marcos de Abreu 
Bonardi (PR), Mariana Rubez Jehá (SP), Mauricio Corrêa (SC), 
Mônica Mourthé de Alvim Andrade (MG), Nalisson Thiago Neves 
Araujo (DF), Paula Buozzi Tarabay (SP), Pedro Carlos Basílio 
(RJ), Rafael Luis Luporini (SP), Raphael Marianelli (SP), Raul 
Rodrigues da Costa Neto (AM), Rodrigo Cardoso Silveira (SP), 
Rodrigo Ciotola Bruno (SP), Ronaldo Mesquita Machado (RJ), 
Rose Vaicberg (RJ), Sandra Maria Moreira Paim (SP), Silvana 
Marques E Silva (DF), Thaís Alencar Pinto dos Santos (DF), 
Tiago Leal Ghezzi (RS), Victor Paulo Sant’anna (RJ), Viviane 
Castro Souza Passos (RJ), Walysson Alves Tocantins de Sousa 
(Pi). Promovidos A Membros Titulares: Abel Botelho Quaresma 
(SC), Andréa da Costa Veloso (RJ), Carlos Cabús (Al), Celso 
de Paiva Melo (DF), Cyntia Daniela Rezende de Vasconcelos 
(SE), Euler de Medeiros Ázaro Filho (BA), Fabio Lima Pereira 
(PB), Fabio Lopes de Queiroz (MG), Fábio Zanforlin Buíssa 
(DF), Flávia Berford Leão dos S. Gonçalves de Oliveira (DF), 
Giovana da Costa Zibetti (RJ), Glícia Estevam de Abreu (BA), 
Harry Kleinubing Junior (SC), Helder Cardoso Silveira (SP), 
Hugo Henriques Watté (SP), José Alberto Xavier da Cunha (SP), 
José Luiz Paccos (SP), Leonardo Corrêa de Oliveira Rodrigues 
(RJ), Luis Carlos Ferreira (SC), Luiz Sergio Ronchi (SP), Marcelo 
Maia Caixeta de Melo (SP), Marcílio José Rodrigues Lima (MG), 
Miriam Piratininga Jatobá (SP), Otaviano da Silva Cardoso 
Felício (SP), Paula Vasconcelos Martini (RS), Paulo André Lago 
Silva (BA), Paulo Boarini (SP), Paulo César de Sales (DF), 
Pedro Marques Sampaio Neto (PA), Raquel Franco Leal (SP), 
Renata Gomes Ramalho dos Santos (DF), Romualdo da Silva 
Corrêa (Rn), Romulo Medeiros de Almeida (DF), Roque Soares 
da Silva Neto (SP), Ruy Charles Cardoso de Souza (SP), Silvano 
Monteiro Chagas (SC), Túlio Marcos Rodrigues da Cunha (DF), 
Vanessa Medeiros Loureiro Duailibi (MS), Vinicius Antunes 
Menezes (RJ), Wilton Schmidt Cardozo (SP). 

Apresentaram-se à Secretaria 02 candidatos à bolsa “A/B”, 
tendo seus currículos sido encaminhados à Dra. Angelita Habr-
Gama e ao Dr. Boris Barone para seleção. 

No decorrer do exercício foi alugada por 5 anos a sala 915 
que foi reformada e equipada para realização de reuniões 
e também para receber a galeria de ex-presidentes. Esta 
sala é vizinha às salas de nossa propriedade que abrigam 
a sede da SBCP. A home page continua em aperfeiçoamento 
e as estatísticas de acesso mostram que cerca de 50% dos 
visitantes procuram a pesquisa da nossa Revista. O Jornal 
Informativo, de circulação trimestral, vem sendo publicado 
regularmente e já se encontra no ano X, número 3. É um 
meio de comunicação e de veiculação de opiniões muito 
bem aceito pelos membros da SBCP. Foram realizadas 02 
reuniões da diretoria em nossa sede, em março de 2010 e 
agosto de 2010.

RELATÓRIO DA TESOURARIA (DRA. IARA SEIXAS): No período 
observado de 12 meses, obtivemos uma receita de R$ 
917.352,15 e uma despesa de R$ 667.334,44. Houve, 
portanto, um superávit orçamentário de R$ 250.017,71. 
Os principais itens responsáveis pela receita foram: 1º - 
Aplicações Financeiras (R$ 306.427,94); 2º - Resultado do 57º 

Congresso de 2008, presidido pela Dra. Karen Mallmann (R$ 
303.252,40) e 3º - Contribuição de sócios (R$ 223.986,57). 
As despesas mais relevantes foram: 1º - Impressão da Revista 
e do Jornal Informativo (R$ 175.700,88); 2º - Salários e 
encargos sociais (R$ 100.170,67); 3º - Despesa com Título de 
Especialista, que constou de duas provas (R$ 61.330,19); 4º - 
Renovação de móveis e obras (R$ 49.913,13); 5º - Custeio de 
informática: Melhorias na home-page, no acesso e visualização 
da revista, filmagem do congresso e disponibilização on line 
(R$ 43.453,74). Por último gostaríamos de observar que houve 
aumento das despesas imprevistas (R$ 30.830,47) devido à 
confecção de livro sobre a história da SBCP, que implicou na 
contratação de jornalista e no custeio das despesas com sua 
locomoção por todo Brasil para realização de entrevistas. A 
Sociedade dispõe de R$ 4.392.763,50, sendo R$ 235.150,61 
da Bolsa de Estudos A/B.

RELATÓRIO DA COMISSÃO DO TÍTULO DE ESPECIALISTA (DR. 
EDUARDO VASSALO) – “Neste ano, tivemos dois concursos: o 
primeiro para a chamada Categoria Especial, destinado àqueles 
que têm mais de 15 anos de formado. Nesta categoria a 
AMB recomenda que seja feito um concurso com a mesma 
metodologia, mas em data e local diferentes do concurso 
regular. Este concurso teve 18 inscritos, com uma aprovação 
de 50%. Tivemos, agora, o concurso da categoria regular 
com 75 inscritos e 7 ausências. Foi realizada prova oral com 
dez bancas examinadoras e todo o processo transcorreu com 
bastante tranquilidade. 

RELATÓRIO DA COMISSÃO DE REVISTA – (DR. EDUARDO VIEIRA) 
– “A RBC encontra-se atualizada com o fascículo nº 3 deste 
ano já em fase de impressão. Continua indexada ao Lilacs e ao 
Scielo. Foi fechado um contrato com a empresa Zepellini para 
editoração eletrônica da revista, com revisões bibliográficas, 
ortográficas e gramaticais, tradução para o inglês, além de 
consultoria para novas indexações. Participamos de diversas 
reuniões na sede da AMB, com todos os outros editores das 
revistas nacionais, para discussão dos novos critérios adotados 
pela CAPES, sendo gerado um editorial conjunto que será 
publicado no próximo número da revista.

RELATÓRIO DO CONSELHO CONSULTIVO (DR. JOÃO PUPO 
NETO)– Foi indicado o Estado do Rio de Janeiro para sediar 
o Congresso Brasileiro de Coloproctologia no ano de 2015. 
Estados que não tenham Sociedades Regionais reconhecidas 
pela Sociedade Brasileira de Coloproctologia terão sua eleição 
processada pela Diretoria da SBCP. Ficou decidido que não 
haverá repasse das anuidades para as Sociedades Regionais. Foi 
solicitada a convocação do Conselho Consultivo pelo Presidente 
a ser empossado com o objetivo de discutir assuntos da 
SBCP.

 Em assuntos gerais, o Dr. Sérgio Nahas apresentou o relatório 
final do 58º congresso por ele presidido. A receita foi de R$ 
1.998.573,54. As despesas foram de R$ 1.588.551,52 Então, 
tivemos um saldo final de R$ 410.022,02 que serão repassados 
à Sociedade Brasileira de Coloproctologia.

Ainda em assuntos gerais o Dr. Francisco Paulo fez os seguintes 
comentários: “A Sociedade investiu, neste ano, em coisas 
importantes para a sua manutenção e para o seu crescimento 
com o fim de se adequar às necessidades habituais, que vão 
crescendo progressivamente. Uma delas foi a atualização da 
nossa home page, que foi colocada num nível profissional, 
refletindo um site bem estruturado, que é capaz de abrigar 
com agilidade tudo aquilo de que a Sociedade precisa. 
Essa página oferece várias utilidades, tais como: a vista ¨a 
posteriori¨ das conferências do último Congresso, assim como 
vai oferecer agora do Congresso atual; e uma série de outros 
benefícios da nossa Revista on line. Para terem uma idéia, 
quando essa página entrou em funcionamento, a inadimplência 
que historicamente era de 40%, caiu para 14%. Outra questão 
foi o aluguel da sala 915. Nós estávamos precisando de uma 
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sala maior para reuniões da Diretoria e outras reuniões mais 
importantes, já que a inicial não estava dando mais vazão. 
Então, resolvemos alugar a sala ao lado, prepará-la como uma 
boa sala de reuniões e, durante esse contrato, nós também 
obtivemos a prioridade para a compra da sala no momento 
em que ela for vendida. Então, além de criarmos um espaço 
útil, ficamos com a prioridade de compra da sala, assim 
que ela for posta à venda. Outro ponto importante que eu 
gostaria que atentassem neste Relatório é sobre as despesas 
que a Sociedade tem hoje: o Secretário, o Presidente ou algum 
preposto devem comparecer, por exemplo, às reuniões da AMB. 
Nós conseguimos, por eleição, estar no Conselho Deliberativo 
da AMB, em que só participam poucas sociedades. SE nós não 
formos às reuniões, nós perderemos o nosso assento no único 
órgão de decisão de peso dentro da AMB. Então, para isso, a 
Sociedade é obrigada a ter um dos seus membros viajando 
frequentemente, já que a AMB nunca faz a reunião em São 
Paulo. Um dia, é no Rio Grande do Sul; outro dia, em Brasília; 
outro dia, em Recife. Enfim, isso acarreta um custo para nós 
de viagens e de hospedagem do representante da Sociedade, 
seja o Presidente, o Secretário ou quem quer que vá. O que 
ocorre é que nós temos uma boa reserva em caixa, fruto do 
trabalho de todos os dirigentes que nos antecederam. Então, 
nós dependemos da aplicação desse fundo para que possamos 
complementar as despesas que a Sociedade tem de arcar sem 
ter que onerar o sócio com aumento de anuidade. A nossa 
anuidade é muito barata em relação às outras sociedades 
e nós precisamos ter esta aplicação para que tenhamos 
uma complementação da nossa renda. Para encerrar, há um 
clamor de um assunto que sempre volta à baila, que é o que 
fazer com o dinheiro da Sociedade. Temos muito dinheiro na 
Sociedade, vamos aplicá-lo. Sim, vamos aplicá-lo naquilo que 
a Sociedade precisa. Mas, não devemos procurar onde gastá-
lo, simplesmente por gastar, porque ele não deve ficar lá. 
Devemos lembrar que o rendimento desse dinheiro aplicado 
no Banco do Brasil é o que suplementa as necessidades que 
a Sociedade tem para poder arcar com as suas despesas. DR. 
REIS NETO (SP): Eu fiz os cálculos e esse dinheiro investido 
de R$ 4.100.000,00 rendeu 0,62% nesse período. É o cálculo 
que está lá de R$ 306.000,00 Há vários investimentos que 
deram, nesse último período, um rendimento de 0,85%. Isso 
representaria R$ 250.000,00 a mais para nós. Então, gostaria 
de saber se têm atualizado isso recentemente, porque o 
Itaú, em geral, é um banco que paga mal, e o Banco do 
Brasil paga pior ainda. DR. FRANCISCO LOPES PAULO (RJ) – 
peço licença à Tesoureira para responder: “Essa observação 
do Professor Reis Neto é bastante pertinente. O que nós 
temos feito, até por uma responsabilidade imensa, que é a 
de ficar como guardiões ou depositários desse patrimônio 
da Sociedade, é optar, muitas vezes, por permanecer numa 
instituição bancária que tem uma solidez e que nós sabemos 
que não vai, de um momento para o outro, para o buraco. No 
dia em que o Banco do Brasil for para o buraco, todos nós 
vamos juntos. O Banco Itaú, hoje, é um banco forte, mas nós 
já cansamos de ver bancos fortes quebrarem, de uma hora 
para a outra. Imaginem a nossa responsabilidade com esse 
patrimônio da Sociedade, que começou há décadas atrás para 
se formar e chegar ao que é hoje. Então, talvez, nós estejamos 
perdendo um pouco aí, mas estamos mais tranquilos sobre o 
local em que o nosso dinheiro está depositado. 

.DR. SÉRGIO REGADAS: Gostaria que o Dr. Eduardo informasse 
em que estágio se encontra a Revista, no sentido de ser 
definitivamente indexada: em que estágio, o que é que precisa, 
quais as etapas que faltam ser vencidas. DR EDUARDO VIEIRA: 
“A grande verdade é que nós já estamos pensando em propor 
a nossa indexação ao Medline, já há algum tempo; contudo, o 
grande problema é o número de artigos originais. É lógico que 
a qualidade é importante, mas, principalmente, em termos de 
indexação, o número é uma coisa que, surpreendentemente, 
torna-se mais importante do que a qualidade. E, no nosso 
caso, o número vem muito aquém do mínimo necessário. 
Então, nesse primeiro momento, nós nos informamos sobre 
a experiência da Revista Brasileira do Colégio Brasileiro de 

Cirurgiões, que foi recentemente indexada ao Medline, pois 
eu tive contato pessoal com o Professor Malafaia e com 
o Professor Manso, que foram até os Estados Unidos para 
conversar e fazer a solicitação de indexação. Isso requer 
alguns requisitos, como a inclusão de revisores internacionais 
no nosso corpo editorial. Para que nós possamos fazer isso, 
o primeiro passo foi a tradução para o inglês, assim como 
a sua editoração eletrônica. Além de já ter conversado 
com alguns revisores, os artigos vão, num futuro breve, ser 
enviados para os revisores eletronicamente, assim como serão, 
também, submetidos à nossa avaliação eletronicamente. E, 
para que esses futuros membros estrangeiros possam estar 
participando dessa atividade, nós teríamos a necessidade 
dessa editoração eletrônica. Verificamos, realmente, que houve 
um desenvolvimento muito grande da Revista nos congressos, 
principalmente em termos de qualidade, porém o número 
de artigos ainda é muito aquém. Em resumo, o motivo 
de ainda não ter sido indexada a Revista é a questão do 
número de artigos, especificamente.” DR. OLIVAL OLIVEIRA: 
“Eu só queria fazer um parêntese. Com relação à parte dos 
revisores internacionais, nós temos quatro contatos que já 
aceitaram: o Conrad Leny; o Sang Li, de Nova Iorque; o Yun, 
da Coréia; e outro japonês que me falhou o nome. Todos 
já aceitaram, então só precisa estar em inglês para ter essa 
parte eletrônica. É óbvio que nós precisamos de melhores 
artigos, já que a revisão deles é bastante forte sobre os 
artigos. Nós precisamos ter artigos bons para que possamos 
fazer esse encaminhamento. Então, solicito que nós consigamos 
enviar mais artigos, e artigos de maior qualidade, para que 
possamos ter a indexação. À medida que nós tivermos a 
indexação, todos vão querer publicar dentro da Revista. 

Em seguida o Dr. Francisco Paulo convocou a Dra. Edna Ferraz 
responsável pela editoria da home page da SBCP. DRA. EDNA 
FERRAZ: “Esse portal completa, aproximadamente, um ano de 
trabalho de renovação e tivemos a preocupação de trazer 
alguns dados estatísticos de como funciona, efetivamente, 
para o público e para quem o acessa. Uma estatística recente 
mostra que, em março, abril e maio, nós atingimos quase 100 
mil acessos por mês. Evidentemente que a área médica é a 
área mais acessada, a área pública menos. Curiosamente, há 
um tempo, fizemos uma inserção no Wikipédia, explicando o 
que é a Coloproctologia. E, como nós inserimos, nesse site, 
um marcador, um link, para a Sociedade Brasileira, então 
esse site ficou, em primeiro lugar, como o site redirecionador. 
Provavelmente, o público já busca se informar a respeito do 
significado de Coloproctologia. Esse é o número de mensagens 
no mecanismo “fale conosco”, que chegou a 57 mensagens 
por mês. Na área médica, a página mais acessada foi a 
página da Revista, seguida pela Galeria de Fotos e, por fim, 
o Título de Especialista. E, na área do público, as páginas 
“Conhecendo o seu intestino”, “Doenças comuns – abscesso 
perineal” e “Doenças comuns – hemorróidas”. Os arquivos 
mais baixados foram, novamente, os originados da Revista. 
Então, temos, aqui, o preparo de cólon para colonoscopia, 
retocolite ulcerativa, tratamento da fissura anal, obstrução 
intestinal, encoprese e os seus respectivos autores, assim como 
a estatística de downloads. Temos, depois do Brasil, visitas 
provenientes dos Estados Unidos, da Itália e de Portugal. 
As novidades recentes são a Revista no formato flip, que é 
uma ferramenta interessante, nova e agradável de utilizar 
para a leitura da Revista; as teleconferências, que foram 
implementadas no Congresso; a listserv, que também foi um 
mecanismo que veio junto com a renovação do portal. Ela foi 
reimplementada depois de um período praticamente extinto, 
pois os mecanismos se perderam e, então, foram restabelecidos 
com a ajuda da empresa Stai. Temos, atualmente 190 inscritos 
e gostaríamos de lembrar que os residentes podem acessar e 
se inscrever na listserv. As novidades previstas são a segunda 
via do boleto e o cadastro, ambos on line, As próximas etapas 
são a inscrição do site num mecanismo de certificação ¨hon 
code¨, que é uma certificação internacional que regulamenta 
os sites da área médica. Eles fornecem um selo, o mesmo 
que, por exemplo, o site da Sociedade de Cardiologia tem. 

Há um grande rigor para que o site seja certificado. O que 
nos faltava para nos candidatar a essa certificação era fechar 
um corpo editorial e definir a autoria de conteúdo, já que 
isso é uma exigência que eles fazem. Então, essas são as 
duas últimas questões que nós conseguimos resolver. Temos 
previsto congressos on line valendo ponto para a certificação. 
Precisamos, ainda, incrementar a educação médica continuada. 
Estamos pensando na proposta de setorizar, por assuntos, o 
portal para que, então, haja a atuação de outros colegas de 
uma maneira mais efetiva. A publicação de teses, eventos, 
consensos e livros é uma possibilidade que deve ser sempre 
lembrada, pois nós estimulamos, assim como um próximo 
consentimento informado sobre a cirurgia anorretal. 

DR. CARLOS WALTER SOBRADO: “Eu gostaria de saber se 
poderemos contar no futuro com os periódicos on-line que 
tanto falta nos fazem.” DR. RONALDO SALLES: “Infelizmente não, 
todas as publicações eletrônicas suspenderam o acesso on-line, 
exceto para assinaturas individuais, não podemos mais contar 
com o acesso para todos os membros via site da SBCP.”

DR. FERNANDO CORDEIRO: Elogia a forma como foi tratado 
no congresso o tema responsabilidade civil, mas questiona 
a rotina de se usar o termo de consentimento informado e 
observa que, se todos deixarem de usá-lo, ele não mais terá 
valor jurídico, o que na opinião dele é uma boa solução. 

Estavam presentes à AGO 78 membros titulares que elegeram 
por unanimidade a nova diretoria assim constituída: PRESIDENTE 
- Francisco Sergio Pinheiro Regadas (CE), PRESIDENTE ELEITA 
- Luciana Maria Pyramo Costa (MG), VICE-PRESIDENTE - Carlos 
Walter Sobrado Junior (SP), SECRETÁRIO GERAL - Ronaldo 
Coelho Salles (RJ), 1º. SECRETÁRIO - Francisco Jean Crispim 
Ribeiro (CE), 2ª. SECRETÁRIA - Alice Capobiango (MG), 1º. 
TESOUREIRO - Diógenes Guilherme Castro Alvarenga (RJ), 2º. 
TESOUREIRO - David de Lanna (MG). Conselho Consultivo: 
Raul Cutait (SP), Arminda Caetano de Almeida Leite (GO), 
João de Aguiar Pupo Neto (RJ), Renato Valmassoni Pinho (PR), 
Karen Delacoste Pires Mallmann (RS), Sergio Carlos Nahas (SP), 
Francisco Lopes Paulo (RJ). Comissão Científica: Paulo Gonçalves 
de Oliveira (DF), José Reinan Ramos (RJ), José Vinícius Cruz 
(RS). Comissão de Revista: Eduardo de Paula Vieira (RJ) , Hélio 
Moreira Junior (GO), Olival de Oliveira Junior (PR). Comissão de 
Defesa de Classe: Luiz Alberto Mendonça de Freitas (DF), Marcelo 
Rodrigues Borba (SP), Sidney Roberto Nadal (SP). Comissão do 
Título de Especialista: Roberto Misici (CE) – Relator, Sergio 
Eduardo Alonso Araújo (SP), Paulo César de Castro Junior (RJ), 
Dasio Lopes Simões (RJ), Antonio Sergio Brenner (PR), Henrique 
Sarubbi Fillmann (RS), Magda Maria Profeta da Luz (MG), Ilson 
Geraldo da Silva (MG), Claudia Rosali Esmeraldo Justo (PE), 
Mauro de Souza Leite Pinho (SC), Sthela Maria Murad Regadas 
(CE), Odorino Hideyoshi Kagohara (SP), Eduardo Cortez Vassallo 
(RJ), Carlos Frederico Sparapan Marques(SP), Mario Jorge Jucá 
(AL). Comissão de Ensino e Residência Médica: Carlos Walter 
Sobrado Junior (SP), João Batista de Sousa (DF), Erico Ernesto 
Pretzel Fillmann (RS), Paulo Gustavo Kotze (PR), Manoel Alvaro 
de Freitas Lins Neto (AL), Fernando Zaroni Sewaybricker (RJ), 
Marlise Mello Cerato (RS), Antonio Lacerda Filho (MG), Francisco 
Luis Altenburg (SC), Mauricio José de Matos e Silva (PE), Cláudio 
Saddy Rodrigues Coy (SP), Juvenal da Rocha Torres Neto (SE), 
Sarhan Sydney Saad (SP), Lusmar Veras Rodrigues (CE), Rubens 
Valarini (PR). Delegados da SBCP na ALACP – Titulares: Sergio 
Carlos Nahas (SP), Afonso Henrique da Silva e Souza Junior 
(SP). Suplentes: Paulo Fernando de Carvalho (RJ), Flavia Rachel 
Starling Schwanz (ES). A seguir, o Dr. Francisco Lopes Paulo 
deu posse à nova diretoria, com mandato a partir de 5 de 
setembro de 2010 até 4 de setembro de 2011. 

Palavras finais no encerramento da AGO: DR. FRANCISCO 
SÉRGIO PINHEIRO REGADAS: Eu gostaria de agradecer ao 
Professor Francisco Paulo e a todos os colegas da Sociedade 
Brasileira por esta honrosa eleição, porque nós conquistamos 
mais um sonho e vamos, assim, procurar trabalhar em prol 
da Sociedade Brasileira e do nosso Congresso. Só me resta, 
realmente, agradecer e espero não decepcioná-los após essa 
gestão. 
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Em 23 de novembro de 2010 teve lugar na sede da 
SBCP a segunda reunião da atual diretoria, presentes os 
Drs. Sérgio Regadas, Ronaldo Salles, Diógenes Alvarenga, 
Joaquim Ferreira e João Pupo Neto. 

O presidente Regadas deu início aos trabalhos com 
o relato da reunião ocorrida em Florianópolis (SC) em 21 
de novembro de 2010 entre os presidentes da SBCP, 
CBC e CBCD, presentes também os Drs. Fábio Campos 
e Ronaldo Salles. O CBC e o CBCD manifestaram o 
desejo de permanecerem com a certificação na área de 
videocirurgia, indo de encontro à doutrina da SBCP que é 
de não apoiar as áreas de atuação e lutar pela valorização 
da residência médica como forma definitiva de certificar 
a competência do especialista.

Coerente com esta decisão da 
SBCP, ficou decidido que, a partir de 
2011, os serviços de Coloproctologia 
credenciados serão visitados com 
vistas a se cobrar a capacidade de 
fornecer proficiência em videocirurgia 
e colonoscopia. Àqueles que não 
estiverem alinhados com a nova diretriz 
será dado um prazo e a orientação 
necessária para que eventuais 
deficiências sejam sanadas, condição 
indispensável para a manutenção do 
credenciamento. 

Em seguida foi feita pelo Se-
cretário Geral uma explanação sobre 
o andamento dos trabalhos junto 
à ANS para tentar a inclusão dos 
procedimentos colorretais por vídeo 
no Rol da ANS. Estes contatos são 
constantes e, além de aguardarmos 
a nossa chamada para a próxima 
reunião da câmara técnica da ANS 
que tratará deste assunto, tentamos, 
paralelamente, marcar uma audiência 
com o próprio Presidente da ANS. 

REUNI‹O DE DIRETORIA REALIZADA NA SEDE DA SBCP 
EM 28 DE SETEMBRO DE 2010

Em 28 de setembro de 2010 teve lugar na sede da 
SBCP a primeira reunião da nova diretoria. Compareceram 
à reunião o Presidente Sérgio Regadas, o Secretário 
Geral Ronaldo Salles, o Tesoureiro Diógenes Alvarenga, 
os ex-Presidentes Joaquim Ferreira, Rosalvo Ribeiro e 
João Pupo Neto, e a ex-Tesoureira Iara Seixas.

O Presidente Regadas agra deceu a presença de 
todos e reafirmou sua intenção de agir ativamente junto 
à AMB, CFM, ANS e todos os organismos que tenham 
ou possam vir a ter influência na regulamentação da 
Coloproctologia, propugnando por melhores e mais justas 
condições para o exercício da nossa espe cialidade. 

Foi elaborada pelo presidente uma estratégia para 
tentar junto com CBC e CBCD dar uma melhor forma 
à questão da certificação da área de atuação de 
videocirurgia, ficando a proposta de abandonar este 
tipo de certificação em conjunto e dar mais ênfase 
aos programas de residência médica que deverão ser 
revistos para que metas mínimas sejam estabelecidas 
para seu funcionamento.

A seguir, em clima solene, foi afixada na galeria de 
ex-Presidentes a foto emoldurada do Dr. João de Aguiar 
Pupo Neto.Ao encerrar os trabalhos, o Dr. Regadas 
convocou para 18 de novembro a segunda reunião da 
atual diretoria.

REUNI‹O DE DIRETORIA REALIZADA NA SEDE DA SBCP 
EM 23 DE NOVEMBRO DE 2010 (ADIADA DE 18 DE NOVEMBRO)

Na AMB, através do Dr. Marcelo Borba, membro da 
Comissão de Defesa de Classe da SBCP, foi apresentada 
a solicitação de inclusão de novos procedimentos na 
CBHPM, bem como o reajuste de diversos valores de 
procedimentos já incluídos. 

Em continuidade, o Dr. Sérgio Regadas fez um relato 
dos preparativos do Congresso da SBCP a ser realizado 
em Fortaleza (CE) de dois a seis de setembro de 2011. 
Assinalou que tanto a parte comercial como a científica 
já estão praticamente concluídas, restando poucos 
detalhes para serem finalizados. Agradeceu a presença 
de todos e deu por encerrada a reunião, ficando de 
marcar nova data em janeiro de 2011 para a próxima 
reunião de diretoria. 

O Presidente Sergio Regadas cumprimenta o Ex-presidente 
João Pupo Neto pela inserção da sua foto na galeria
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3º Fórum Internacional de Câncer do Reto – FICARE 2011, 
de 17 a 19 de novembro de 2011 em São Paulo. 

 Local: Sheraton São Paulo WTC Hotel 
Informações: info@ficare.com.br

Angelita Habr-Gama 
Presidente 

Mais uma vez reuniremos grande numero de palestrantes internacionais, 
para discutir os recentes avanços no diagnóstico, estadiamento e 

tratamento do câncer colo-retal.  Não perca a oportunidade de participar 
deste evento único na America Latina!

Principais Temas

Cãncer Colorretal

Colonoscopia

Doença Inflamatória Intestinal 
(RCU-CROHN)

DST: Doenças mais Frequentes

Incontinência Anal

LESS

NOTES

Robótica

Tratamento das Hemorróidas

Videocirurgia Colorretal

www.srlcp.org

EVENTOS CIENTÍFICOS
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PALESTRANTES 

INTERNACIONAIS CONFIRMADOS

Antonio Longo 

(Viena - Austria) 

Badma Bashankaev 

(Moscou - Russia) 

Carlos Sardiñas 

(Caracas - Venezuela) 

Eric Haas 

(Houston - EUA) 

Francisco Abarca 

(Equador) 

Herand Abcarian 

(Chicago - EUA) 

Joaquim Costa Pereira 

(Porto – Portugal)

Maher A. Abbas 

(Los Angeles - EUA) 

Mariana Berho 

(Weston - EUA) 

Peter Marcello 

(Boston - EUA) 

Petr Tsarkov 

(Moscou - Russia) 

Steven D.Wexner 

(Weston - EUA) 

Os Ex-Presidentes da SBCP poderão realizar gratuitamente suas inscrições no 60À CBCP

TABELA DE PREÇOS - INSCRIÇÕES

CATEGORIA ATÉ 18/04/2011 ATÉ 15/08/2011 NO EVENTO
Sócio Quite R$ 680,00 R$ 780,00 R$ 880,00

Sócio não Quite - não Membro R$ 780,00 R$ 880,00 R$ 980,00

Residente R$ 300,00 R$ 400,00 R$ 500,00

Estudante de Graduação R$ 230,00 R$ 330,00 R$ 430,00

Outros Profissionais de Saúde - Enfermeiros e Nutricionistas R$ 300,00 R$ 400,00 R$ 500,00

Acompanhantes R$ 200,00 R$ 250,00 R$ 300,00

CURSOS ATÉ 18/04/2011 ATÉ 15/08/2011 NO EVENTO
Disfunções do Assoalho Pélvico e Ultrassonografia Ano Retal R$ 300,00 R$ 300,00 R$ 300,00

Videocolonoscopia R$ 300,00 R$ 300,00 R$ 300,00

TEM R$ 300,00 R$ 300,00 R$ 300,00

Videolaparoscopia - Treinamento Experimental “Hands on” a definir a definir a definir

ORGANIZAÇÃO E INFORMAÇÕES

IKONE EVENTOS

Contato: Micheline Camargo

Fone: (85) 3261-1111

coloproctologia2011@ikone.com.br

www.ikone.com.br


